

令和2年9月17日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック

警察から、「令和2年上半期の暴力団等組織犯罪対策の実施結果について」の報告がありました。

1 質疑等

(1) 令和2年度警察官A及び警察事務上級の採用試験結果等について

警務部から前記事項について、「採用試験の応募者数は、警察官Aは減少、警察事務上級は若干増加し、競争倍率は、警察官A及び警察事務上級ともに定員(募集人員)増加の影響により減少した。」旨の報告を受けた。

公安委員から「新型コロナウイルス感染症の影響で、民間企業が内定を取りやめる動向もある中、思いのほか応募者が少なかった。引き続き、来年度に向けて応募者が増加するよう取り組んでいただきたい。競争倍率にこだわることなく採用後のフォローにも取り組んでいただきたい。」旨の意見がありました。

(2) 令和2年上半期「安全なまちづくり総合対策」優秀警察署表彰について

生活安全部から前記事項について「安全なまちづくり総合対策の取組に大きな成果を収めた浦添署と名護署が優秀警察署表彰を受賞した。」旨の報告がありました。

公安委員から「各署の様々な取組や対策など工夫があり大変感心している。防犯カメラがあることで犯罪抑止や事件解決が相乗効果となって治安維持につながっている。防犯カメラの有用性を県民にアピールして理解を広めていただきたい。また、優秀警察署表彰は、署員の励みやモチベーションにもなり、正当に業務が評価された現れでもある。部外に対しても積極的にPRしてもらいたい。」旨の意見がありました。

(3) 高校生による割賦販売法(カード番号の盗用)違反事件の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

(4) 沖縄市内の外貨両替所における建造物侵入・強盗未遂事件被疑者の検挙について

刑事部から前記事項について報告がありました。  
公安委員から「事件解決に防犯カメラの映像は欠かせない。防犯カメラの映像による検挙については、抑止力にもつながることから積極的なマスコミ広報も検討していただきたい。」旨の議題に関連する意見がありました。

(5) 令和2年上半期の暴力団等組織犯罪対策の実施結果について

刑事部から前記事項について「暴力団検挙人員、薬物検挙人員、中止命令発出状況、組処法適用件数などを踏まえ、上半期の対策優秀署は、那覇署と宮古島署に決定した。」旨の報告がありました。

公安委員から「前年と比較しても相当数の成果を出していることは評価できる。県民から見て暴力団も半グレも悪質な活動内容に変わりはない。引き続き、組織犯罪対策を強力に推進していただきたい。」旨の意見がありました。

(6) 令和2年交通課長等会議(WEB会議)の開催について

交通部から前記事項について「秋の全国交通安全運動及び年末に向けて、飲酒運転の根絶や交通事故抑止対策を強力に推進するため、各警察署交通幹部との『令和2年交通課長等会』をリモートで開催した。」旨の報告がありました。

公安委員から「WEB会議については、参加者の移動時間の短縮、少人数による会議は、かなり集中できるなどの利点もあるが、長時間の会議や大規模な会議には、効果が期待できない側面もある。引き続き、WEB会議の有用性・効率性について検討していただきたい。」旨の意見がありました。

(7) 白バイ隊と警察署の連携による交通事故抑止活動の推進について

交通部から前記事項について「本島北部地域は、週末に多数のライダーが訪れ、高速走行でツーリングするなど、人身事故や暴走・騒音による迷惑行為が多発していることから白バイ隊と警察署の連携による指導取締りを実施した。」旨の報告がありました。

公安委員から、「白バイなどを活用することで「見せる効果(抑止効果)」が期待できる。地域の実情に応じた交通事故抑止活動に取り組んでいただきたい。また、限られた車両・人員による計画的な取締りが行われると思うが、是非、老人ホーム周辺など、暴走による騒音に悩んでいる地域にも白バイなどを積極的に投入していただきたい。」旨の意見がありました。

(8) 解体予定施設(旧糸満署)を使用した救出救助訓練の実施結果について

警備部から前記事項について「災害救助の技術(練度)の向上を目的に、旧糸満署で機動隊員によるブリーチング訓練を実施した。」旨の報告がありました。

公安委員から「解体予定の本物の建物を使用して訓練の機会が得られたことは大変良かった。机上で綿密な計画や対策を立てても、実際の場面では問題が浮き彫りとなり、頭で分かっているにもかかわらず実際にできないこともある。引き続き、訓練を企画して練度を上げていただきたい。」旨の意見がありました。

2 本部長総括

本部長から「新型コロナウイルスが小康状態となっており、これまで延期や中止となっていた巡回指導等を再開したほか、プライベートでは、懇親会も小規模なものについては解禁している。ウイルスが世の中に存在する以上、職員が感染するリスクは避けられないが、集団感染に至るようなことがないように、引き続き、徹底した感染予防対策を行ってまいりたい。」旨の総括がありました。

3 決裁・報告等(8件)

運転免許課

- ・ 免許停止に対する審査請求の決裁について

広報相談課

- ・ 警察安全相談受理状況に関する補足説明について

警備部

- ・ 警備情勢について

警備第二課

- ・ 警察職員の援助要求について

生活安全企画課

- ・ 合格証明書の不交付処分について

- ・ 警備業者に係る行政処分の公表について

地域課

- ・ 「沖縄県水難事故の防止及び遊泳者等の安全の確保等に関する条例」の改正に関するアンケート集計結果のホームページ掲載について

総務課

- ・ 法定苦情関連報告

#### 4 決定・裁定(2件)

運転免許課

- ・ 自動車運転免許の行政処分について

- ・ 自動車教習所に対する行政処分について